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São Pedro faz a campanha de
multivacinação neste sábado

Objetivo é atualizar caderneta
de vacinação de todas as faixas
etárias; vacinas serão aplicadas
na Umis e vários outros locais

Divu lgação

A Secretaria de Saúde e De-
senvolvimento Social realiza no sá-
bado, dia 4 de março, a Campanha
de Multivacinação para Atualiza-
ção da Caderneta de Vacinação
para todas as faixas etárias. As

vacinas, inclusive contra a Covid,
serão aplicadas na Umis, das 8h
às 16h; na portaria do Condo-
mínio Serra Verde, das 8h30 às
11h; e no bairro Santo Antonio,
das 12h30 às 15h30. A8

Uma cartilha especial sobre o tema

Copa de Ciclismo
Está confirmada
para abril
São Pedro vai sediar, em abril,
uma etapa da Copa São Paulo
de Ciclismo 2023, campeonato
oficial da Federação Paulista
de Ciclismo. Para falar sobre
esta prova inédita em São Pe-
dro, o prefeito Thiago Silva re-
cebeu na terça-feira, 27,  Ales-
sandro Giannini, diretor da
Copa São Paulo de Ciclismo.
Também participaram da con-
versa o secretário de Governo
e coordenador de Esportes e
Lazer, Claudinei Arruda e
Adélio Silva, técnico da equipe
de ciclismo de São Pedro. A11

Divu lgação

Ministério Público acata
pedido de Nelinho e pede
suspensão da taxa  do lixo

O  procurador geral do Minis-
tério Público do Estado de São Pau-
lo, Mário Luiz Sarrubbo, ajuizou
uma ação direta de inconstitucio-
nalidade da Lei Complementar n.
148/2021, do Município de Águas
de São Pedro, que instituiu a co-
brança Taxa de Serviço dos Resí-
duos Sólidos Urbanos - TSRSU pela
utilização efetiva ou potencial do
serviço público de coleta, remoção,
transporte e destinação final de
resíduos sólidos urbanos, no mu-
nicípio de Águas de São Pedro. A15

Divu lgação
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Nós somos a resistência
 e as vozes do futuro!

Professora Bebel

No dia 24 de feverei-
ro comemorou-se 91 anos
da conquista do voto fe-
minino no Brasil, que Per-
maneceu facultativo até
1965, quando se tornou
também obrigatório.

Foi, claro, um avan-
ço importantíssimo, assim como
outras conquistas ao longo do
tempo. Estamos, porém, longe
da igualdade de gênero.

A partir da reeleição da presi-
denta Dilma Rousseff, em 2014,
aflorou de forma visível e contun-
dente o inconformismo dos seto-
res conservadores, machistas e pa-
triarcais da sociedade brasileira
com o protagonismo das mulheres.
Derrotado na eleição presidencial,
Aécio Neves vocalizou de forma vi-
rulenta toda a misoginia e o ma-
chismo estrutural da nossa socie-
dade. O ódio direcionado à presi-
denta Dilma Rousseff é o ódio que
as elites retrógadas e machistas do
Brasil devotam a todas as mulhe-
res que pretendem assumir posi-
ções de liderança na nossa socie-
dade e contra todos os avanços
sociais que são conquistados pela
classe trabalhadora e pela popula-
ção mais pobre.

Nos seis anos que sucederam
o golpe de 2016, durante os gover-
nos Temer e Bolsonaro, a ofensiva
contra os direitos das mulheres foi
avassaladora. Na reforma traba-
lhista, por exemplo, retirou-se das
mulheres grávidas o direito de não
trabalharem em ambiente insalu-
bre. Na reforma da previdência,
aumentou-se a idade mínima para
aposentadoria. Jair Bolsonaro pre-
gou aos quatro ventos que mulhe-
res não deveriam ser contratadas
"porque engravidam" e que deve-
riam, sim, receber salários inferio-
res aos dos homens. Um deputado
da bancada evangélica propôs um
projeto para obrigar mulheres e até
crianças estupradas terem os filhos
desses criminosos. Todos os direi-
tos femininos passaram a ser ques-
tionados e combatidos e o combate
a uma fantasiosa "ideologia de gê-
nero" foi a senha para ataques ge-
neralizados no campo da educação,
da cultura e dos costumes.

E, no entanto, nós, mulheres,
resistimos. E não foi uma resistên-
cia passiva. Durante todo o gover-
no Bolsonaro as mulheres prota-
gonizaram cenas explícitas e coleti-

Pedantismo cruel

Recordar para não esquecer
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Aldo Nunes

Quando comecei a
entender melhor sobre
custos, isso na década
de 1960 - aprimorei mi-
nha já tendência pela ci-
ência contábil; pela práti-
ca na pesquisa social e eco-
nômica; que continua, ainda, bem ca-
rente de dados confiáveis nos dias atu-
ais. Esse é o nó que até então não con-
seguimos desatar e, cada vez mais, nos
asfixiar, se a ciência não caminhar
pari-passo (conjuntamente) com o
ensino desde a infância.

Para quem conhece, pelo me-
nos um pouco da história do após
a II Grande Guerra Mundial, o de-
senvolvimento da indústria foi o
que permitiu aos países europeus e
asiáticos, em especial aqueles que
foram vencidos, se reconstruírem
e se dedicarem à educação, para
aprenderem novos meios para so-
brevivência. Acabo de ler no Esta-
dão de 25/02/2023, pág. A18, ex-
celente artigo do biólogo e PHD em
biologia celular, Fernando Reina-
ch, sob o título "Anomalia climáti-
ca exterminou hititas" onde exa-
mina a história desse povo que se
extinguiu pela anomalia do clima
há milhares de anos. Tudo nos pa-
rece, até então, que uma nova crise
climática vai acontecer em todo
mundo dentro de pouco tempo.

Felizmente aqui para nós são-
pedrenses, minhas súplicas e de
muitos dos meus leitores, sobre a
não concomitante limpeza e reco-
lhimento dos entulhos antes das
chuvas e seus restos, nas ruas, ave-

nidas, travessas, em especial
no bairro Bela Vista, Rua Er-
nesto Giocondo, que estão in-
tegrados com a agência do
INPS, da Secretaria de Saúde
e Desenvolvimento, Cancha
de Bocha para a Terceira Ida-
de... onde o mato das calça-
das, bueiros entupidos com

capim e restos de lixo nos terrenos
baldios, infiltrações sob às calça-
das pelas enxurradas, falta de mu-
ros de arrimo nos barrancos, peri-
go de cedimento das calçadas, além
de empoçar água suja para prolifera-
ção de pernilongos, baratas, escorpi-
ões, ratos nos muros de 40 centí-
metros de altura de blocos ocos,
quebrados, alicerces insuficientes,
não permitindo a utilização do pas-
seio pelas pessoas idosas e defici-
entes que precisam acessar a Se-
cretaria de Saúde, nesta terça-fei-
ra, 28/02/202, foi realizada uma capi-
nação mais efetiva iniciada pela ma-
nhã e, recolhida em seguida pelo trator
e caçamba do município, antes da chu-
va pesada da tarde. Vamos ver se real-
mente esse trabalho vai continuar e as
demais providências necessárias
sejam tomadas, antes que o pior
venha acontecer.

Sei que a arrecadação das re-
ceitas tributárias municipais, nes-
te ano de 2023, não serão suficien-
tes em todos os municípios e os
eventos climáticos serão impetuo-
sos. Vamos necessitar muito da
nossa perseverança, do nosso co-
nhecimento e da nossa boa vonta-
de e, uma perfeita integração entre
executivo e legislativo vistoriando
conjuntamente, in loco (no local dos

fatos) para se certificarem do que
está realmente acontecendo e, to-
marem as medidas necessárias
para sua solução, evitando custos
desnecessários e menores proble-
mas para o município.

Mais uma vez, volto a afirmar
que vamos dar início a estação cli-
mática anual do Outono que vai
iniciar no dia 20/03/2023, período
esse em que sol, chuva, ventos e
raios tomam conta da nossa região
e precisamos ter nossas maiores
precauções com eles, especialmen-
te porque estamos no sopé da Ser-
ra do Itaqueri e estamos presenci-
ando o que está ocorrendo em nos-
so litoral paulista e na divisa com
Minas Gerais, na Serra da Manti-
queira. Não estamos preparados
para esses eventos climáticos, que
neste ano está mais desastroso e
mais intenso, devido às pandemi-
as que nos fez recolher em nossos
lares e, nos distanciarmos desde
2020, dos nossos familiares, ami-
gos, usar máscaras, tomar vacinas
e cuidar da nossa saúde para não
sermos contaminados, além dessa
crise política com novas adminis-

trações federal e estadual que nos
está deixando sem rumo definido.

As coisas boas estão difíceis de
acontecer, estamos perdendo o fio
da meada, mas a meada não nos
perde. Precisamos ser atrevidos e
buscarmos perseverar, o desânimo
entorpece a nossa alma e nos faz
escravos da pressa, que é a inimiga
número um da perfeição.

Esta semana que ora finda, a
Lua é Crescente até o dia 07/03/
2023, terça-feira, início da Lua
Cheia e véspera do "Dia Internaci-
onal da Mulher" (08/março). Com
a Lua Cheia que vai até 14/03/
2023, o reflexo da luz solar que a
Lua reflete para a Terra, vai pro-
porcionar mais calor e como esta-
mos no início do Outono, período
das frutas brasileiras e diminuição das
chuvas, nos alerta para nossas reser-
vas hídricas, haja vista que nosso
município não possui reservatóri-
os ou represas suficientes. "Este é
um momento que não podemos
brincar porque os assuntos são gra-
ves, merecendo toda nossa aten-
ção e respeito". Desejo a todas as
mulheres meus respeitosos cumpri-
mentos pelo "Dia Internacional das
Mulheres" e aos meus queridos lei-
tores uma semana de muita paz,
alegria e atenção para com o clima.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado, E-mail: audusconsul-
toria @gmail.com

João Ribeiro Junior

Infelizmente o povo
brasileiro, semianalfabeto,
ainda dorme "em berço
esplêndido" da mentira,
embriagado pelas ilusões
da mídia comprada, foi
exposto, dividido e inerte,
enquanto os predadores
da esquerda afiavam as
unhas, para a tomada do poder. O
governo militar chegara ao fim, e
então o confronto entre esquerda e
direita tornou-se calamitoso para
o país. Aos que acreditam que a
realidade é o que se vê na mídia
repetem que o governo militar fora
um golpe contra a democracia (qual
delas?), e hoje, sabemos, bastando
observar os olhos vidrados pelo
poder de algumas autoridades,
enfiadas em capa preta, o desejo de
comandar o país.

Do agrupamento de inescru-
pulosos petistas nada poderia re-
sultar que não fosse o relaxamento
da moral e dos bons costumes, a
prática contumaz da corrupção e a
condução do povo a um descrédito
generalizado nas instituições e nas
normas de convivência que carac-
terizam uma sociedade civilizada.

A empresa que era a maior da
América Latina e um dos maiores
orgulhos do povo brasileiro sucum-
biu à sanha predatória do PT. A
corrupção do PT entranhou-se na
Petrobrás. Em janeiro de 2005, a
empresa belga Astra Oil comprou
uma refinaria americana obsoleta,

a Pasadena Refining Sys-
tem Inc. por US$ 42,5
milhões. Vendeu 50%
das ações para a Petro-
bras (US$ 360 milhões)
para refinar o petróleo
pesado brasileiro, seria
necessário um investi-
mento de mais US$ 11,5
bilhão, dividido entre
ambos. Houve divergên-

cias e, para extinguir a sociedade
pediram US$ 700 milhões por sua
parte. Sem acordo a Justiça norte-
americana, acabou condenando a
Petrobrás a pagar US$ 8,39 mi-
lhões. Quando a Petrobrás decidiu
se livrar dessa sucata, recebeu a
única proposta, de US$ 1.880 mi-
lhões, ou seja, pagou US$ 1.199
milhões e o máximo que pode recu-
perar foram US$ 180 milhões.

O sr. Gabrielle, presidente da
Petrobrás na época, tornou-se mais
tarde secretário do governo petista
da Bahia. Uma outra denúncia de
corrupção feita pelo engenheiro
João Vinhosa, envolveu a empresa
Gemini, sociedade formada pela
Petrobrás (40%) e uma multinaci-
onal (60%) para produzir, trans-
portar e comercializar gás natural
liquefeito (GNL) em regiões não
servidas por gasoduto. Uma carta
foi dirigida, individualmente, aos
conselheiros do Conselho de Ad-
ministração da Petrobrás. Dil-
ma Rousseff, presidente (então
ministra de Minas e Energia),
Guido Mantega, Silas Rondeau,
Sergio Gabrielle, Francisco Ro-

berto de Albuquerque e Lucia-
no Coutinho. A Diretora da Gás
e Energia da Petrobrás era a Sra.
Maria das Graças Foster, posteri-
ormente da Estatal.

No início das tratativas em
2004, o Sindicato da Petrobrás (Sin-
dipetro) já havia manifestado uma
séria preocupação: o fato de a Pe-
trobrás estar se associando a uma
empresa acusada de graves crimes
contra o interesse público. E consi-
derou a transação suspeita, pois a
Petrobrás que era a detentora mo-
nopolista da matéria prima, estra-
nhamente optou por deter apenas
40% da sociedade. Na resposta ao
Sindipetro, o então Diretor de Gás
e Energia Ildo Sauer, do PT, lavou
as mãos, afirmando, relativamen-
te aos processos judiciais contra a
sócia majoritária da Gemini, que
estão todos eles sub judice, não
havendo ainda, em qualquer de-
les, sentença condenatória contra
essa empresa. Mas, o MPF foi bas-

tante enfático ao se referir ao his-
tórico da empresa, declarando
"que são pertinentes as preocupa-
ções levantadas pelo representan-
te, pois a empresa de fato está en-
volvida em diversos episódios de
malversação de recursos públi-
cos. E todos os fatos que leva-
ram à conclusão de ser a em-
presa representada notória es-
poliadora do Estado, já estão
apurados em autos próprios". E
depois dizem nossos políticos
petistas, que deveria acabar com
a Operação Lava Jato, e proces-
sar todos participaram dela,
principalmente o coordenador
da força tarefa da Lava Jato
o brilhante  promotor, com
mestrado em Havard, Deltan
D a l lagnol,  protagonista da
campanha pela aprovação das
"10 Medidas Contra a Corrup-
ção", que contou com a adesão
de mais de 2 milhões de brasi-
leiros, que não acreditam que
ainda não há Democracia, e
consequentemente não existe
um Estado de Direito no Brasil.

João Ribeiro Junior, advo-
gado (USP), Licenciado em
História e em Ciências So-
ciais (PUCCamp), especia-
lista em Direito Constitu-
cional (PUC de SP), doutor
em Educação, mestre em
Filosofia. (Unicamp)
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vas de luta contra o au-
toritarismo, contra a vi-
olência, em defesa da
democracia, em defesa
de seus direitos. Ele não
foi um movimento que
explicitou para a socieda-
de brasileira e para o
mundo o caráter des-
truidor daquele gover-

no. Essa resistência também esteve
presente nos sindicatos, nos movi-
mentos populares, no parlamento,
em espaços de mídia e nas redes
sociais. E representou um fio de
continuidade importantíssimo
para a derrota eleitoral da ex-
trema-direita e para a abertura

de novas perspectivas a partir da
posse do Presidente Lula, no dia 1º
de janeiro.

É simbólico que tenhamos no
governo federal o número recorde
de 11 mulheres ministras. É impor-
tantíssimo que tenha sido recriada
a Secretaria Especial de Políticas
para as Mulheres, com status de
Ministério. Que o Ministro Flávio
Dino tenha determinado novas in-
vestigações da morte de Marielle
Franco, um símbolo de luta e resis-
tência das mulheres.

Por isso, no ensejo do dia 8 de
março, Dia Internacional de Luta
das Mulheres, temos muitas razões
para nos afirmarmos como com-
batentes e para comemorarmos a
derrota eleitoral que infligimos ao
fascismo no Brasil. Vencemos
uma batalha importante, mas o
perigo persiste. Que na data que
nos é dedicada, nos tornemos
ainda mais unidas e determina-
das a transformar este país em
uma terra mais justa, solidária
e igualitária para todas, todos e
todes. Viva as mulheres!!!

Professora Bebel é depu-
tada estadual pelo PT e
presidenta da APEOESP
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José Renato Nalini

Incomoda-me, às ve-
zes, o tom ácido da críti-
ca literária endereçada a
escritores que ousam pu-
blicar, às vezes custean-
do a edição de suas obras.
Reconheço que há regras
inflexíveis do vernáculo
castiço, com as quais não
se pode transigir. Mas o
escrever é algo personalíssimo. Al-
guns caem ao gosto do leitor e se
tornam fenômenos de vendas. Ou-
tros não. Existem os herméticos, os
obscuros, os nebulosos, os simplórios.
Há um universo todo à disposição de
quem se propõe escrever. Acredito
que cada qual oferece o seu melhor.
Nunca vi alguém afirmar: "Capri-
chei neste mau livro! Quero casti-
gar quem se dispuser a lê-lo!".

Questão de gosto, de preferên-
cia e de estilo. Os primeiros livros
de Saramago, confesso, causavam
certo estranhamento. Verbetes em
sequência infindável, sem ponto,
sem vírgula, sem pausa para respi-
rar. E no entanto, ele continuou a
produzir e foi Nobel de Literatura.

O crítico é um profissional que
deveria incentivar o leitor e o escri-
tor. Estimulando a ambos. Um a
ler e a ler cada vez mais. O outro, a
prosseguir na escrita, até disposto
a atender aos conselhos da crítica
inteligente e não destrutiva. Mas
há críticos que se deleitam ao de-
molir as frágeis estruturas de
quem arrostou a selva trágica
da literatura. Não deixem pala-
vra sobre palavra. São incle-
mentes. Sufocam qualquer gér-
men de vocação para a escrita.

Abusam do pedan-
tismo, que é a exibição
não pudenda de sua
erudição. Algo que tam-
bém acontece nas pales-
tras literárias, que se-
gundo Mário de Andra-
de, precisariam ser "coi-
sa leve, rápida, diverti-
da, em que as verdades
passem sorrindo, entre
brincadeiras. O ouvinte

de conferências literárias é uma
espécie patológica que sofre de idi-
otia de primeiro grau".

Já ouvi dizer que o crítico é
impiedoso com o autor, porque
gostaria ele de ser autor e não tem
coragem. Seu exibicionismo, sua

severidade excessiva, o rigor com
que avalia o trabalho alheio é mero
disfarce, porque desejaria escrever
de forma tal, que não merecesse
críticas como as suas.  Sobre esta
categoria de críticos, se poderia afir-
mar: quem sabe escreve; quem não
sabe, critica aquele que escreve.

José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Uniregistral,
docente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Geral da Academia Paulis-
ta de Letras

Antonio Lara

Uma das magnas
atribuições do Estado
é zelar pela saúde pú-
blica, isto é, prover os
meios e mecanismos
necessários para que
todo cidadão tenha, a
sua disposição, ins-
trumentos suficien-
tes, eficientes e indispensáveis,
tendo em vista a garantia míni-
ma de qualidade de vida possí-
vel, quando acometido por qual-
quer moléstia de ordem física ou
mental. Entretanto, na atual e
inconteste realidade brasileira,
a saúde pública fora explicita-
mente relegada ao mais desu-
mano, decadente e imoral aban-
dono. Este quadro aterrador de
carnificina, principalmente por
quem deveria zelar por ela, se
faz sentir por múltiplos fatores:
falta de médicos e medicamentos;
por profissionais negligentes e
mal formados; pela superlota-
ção dos leitos hospitalares; por
aparelhos sucateados e pela
deterioração do ambiente físi-
co onde estão instalados os
centros médicos e, sobretudo pela
ausência negligente e irresponsá-
vel do agente público.

Por isso, tanta gente é conde-
nada, irresponsavelmente, a mor-
te pelo abandono nos serviços mé-
dico-hospitalares oferecidos na
rede pública, seja ele de cunho mu-

nicipal, estadual ou fe-
deral. Mas também há
de se entender: nossas
autoridades, do alto de
seus status de arrogân-
cia explícita, pagam pla-
nos de saúde; eles não
vão para as filas notur-
nas, madrugada aden-
tro, marcando consultas
para os meses seguintes

enquanto padecem de dor aguda e
intensa, ou se acomodam em ma-
cas frias e imundas, deixadas nos
corredores, a espera de
atendimento"caridoso" de médi-
cos e enfermeiros. O individuo
doente se tornou refém do siste-
ma que deveria apenas cumprir
condignamente o seu papel, mas
que reflete a bestialidade da tute-
la de governos corruptos, macu-
lados pela sangria com o qual ne-
gam a existência legal da dignida-
de da pessoa humana, como mar-
co regulatório das relações entre
governos e governados sem direi-
to, mas somente obrigações.

O governo, no seu papel políti-
co-administrativo, ou seja, na con-
dição de Estado deve buscar e pro-
mover indiscriminadamente a sa-
tisfação e o respeito ao cidadão em
sua condição cívica, isto é, em seus
direitos assegurados constitucio-
nalmente. O que configura de cer-
to modo irrevogavelmente compro-
metimento com as causas de or-
dem coletiva, ou melhor, tendo sua
força motriz emanada da efetiva-

(...) na atual(...) na atual(...) na atual(...) na atual(...) na atual
e incontestee incontestee incontestee incontestee inconteste
realidaderealidaderealidaderealidaderealidade
brasileira, a saúdebrasileira, a saúdebrasileira, a saúdebrasileira, a saúdebrasileira, a saúde
pública forapública forapública forapública forapública fora
explicitamenteexplicitamenteexplicitamenteexplicitamenteexplicitamente
relegada aorelegada aorelegada aorelegada aorelegada ao
mais desumano,mais desumano,mais desumano,mais desumano,mais desumano,
decadente edecadente edecadente edecadente edecadente e
imoral abandonoimoral abandonoimoral abandonoimoral abandonoimoral abandono

A falência na saúde publica

ção pluralista e igualitária do bem
comum. Portanto, é na defesa, pro-
moção e cristalização dos direitos
individuais civis que reside toda e
qualquer raiz funcional-orgânica
das legítimas formas de governo,
tornando-as dignas de serem con-
cedidas, além de serem defendidas
enquanto representantes genuínas
das reais necessidades e valores de
uma nação historicamente consti-
tuída. No entanto, em se tratando
da saúde publica gratuita, o que se
percebe claramente é o completo
abandono, enquanto objeto de de-
sempenho estatal no campo das
políticas sociais, principalmente
na defesa do seu melhoramento
e aperfeiçoamento, relegando- a
realização descompromissada
com qualquer índice decente de
qualidade, respeitabilidade, salu-
bridade. Evidentemente, isso se
dá por vários fatores: incompe-
tência; omissão; descaso na sopa
caudalosa e insípida na qual o
gestor público está espontanea-

mente, imerso. Na verdade, des-
caradamente há uma carnificina
se desenrolando a olhos vistos,
sob a benção do apololitismo,
onde a pessoa humana perde o
valor subjetivo em troca do des-
vio e da espoliação arbitrária do
Estado democrático de direito.

O individuo não pode se con-
verter ou aderir à grande massa
entorpecida pela propaganda mi-
diática, na qual as eficiências de um
governo esfacelado por ingerênci-
as de ordem privada foram camu-
fladas nas regras adulteradas de
sua política social, onde a sangues-
suga da saúde publica se regozi-
jam com a morte de pessoas iludi-
das em suas aparições cívicas, por
falácias politiqueiras calhordas.
Pretendendo-se, com isso, a
desqualificação e desvalorização
ético-moral do sujeito doente.

Não devemos, entretanto, es-
quecer que quem nega, no exercí-
cio de sua função, as atribuições
funcionais inatas a ocupação, so-
bretudo no serviço destinado a po-
pulação que não tem escolha, se
torna coautor dos crimes consu-
mados na morte consensual da-
quele que padece a espera de aten-
dimento nos centros médicos. É
o caso que tem acontecido em Pira-
cicaba por este desgoverno do mu-
nicípio. Acorda Prefeito!

———
Antonio Lara,  é arti-
c u l i s t a ,  A l p r o c o l _
harum@hotmail.com
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São Pedro recebeu investimentos
de R$ 60,9 milhões no ano de 2022
Números foram apresentados em audiência pública; indicadores revelam avanços em vários segmentos; "Fizemos a lição de casa", diz secretário da Educação

CASAS E APARTAMENTOS

APT. JARDIM IPORANGA: 2  dorm. (A/E), cozi-

nha americana, sala, área de serviço, gara-

gem e portão eletrônico. R$ 270.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Vó Ana - Térreo - 2

dorm. (1 suíte), w.c. social, sala e quintal,

cozinha americana ,área de serviço, gara-

gem, portão eletrônico,  piscina, salão de

festas, elevador R$ 450.000,00  - (J.S.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jan-

tar, sala de tv e sala para lanchar ambas com

magnifica vista, lavabo, cozinha, área de ser-

viço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c.

social, varandas, piscina, churrasqueira e

quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte térrea: 2 dorm.

(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área

de serviço, varanda, abrigo ara 2 carros co-

bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:

quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pis-

cina + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA TÉREA  JD. PORANGABA: 3 dorm. (1 sui-

te), w.c. social, sala para 2 ambientes, copa, co-

zinha, abrigo, salão com churrasqueira +quarto

e banheiro externo.  R$ 550.000,00 (E.N)

TERRENOS

Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 fren-

tes - R$ 2.300.000,00 (B)

Terreno Jd. Cal i fornia  -    274 m2 - R$

120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$

450.000,00 (N.C.)

Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$

210.000,00 (W.R)

Terreno Jd. Porangaba: 317 m2, murado. R$

175.000,00 (M.C.P)

Terreno Comercia l :  450m2, decl ive.  R$

180.000,00 (A.M)

Terreno Jd. Porangaba -  300m2, murado-

R$ 195.000,00 (J.)

Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)

TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$

120.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-

RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-

VE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS

LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com

excelente residência de 3 dorm. (1 suíte),

todos com armários embutidos, w. c. soci-

al, lavabo, sala de estar com lareira, sala

de jantar, cozinha com armários, varandas

em L, piscina, quiosque com churrasquei-

ra, play ground, campo de futebol, canil,

horta,  casa para caseiro e quarto de ferra-

mentas. R$ 850.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$

200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa

semi nova com    2 dorm. ( 1 suíte com

hidro massagem), w.c. social,  sala de es-

tar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira,

piscina, pomar, galinheiro, lago com peixes, c.

futebol, etc. R$ 650.000,0 ( M)

CHÁCARA ÁGUAS CLARAS: 5.000 m2 -   R$

180.000,00

CHACARA VERTENTES DAS ÁGUAS:

5.000m2 -  R$ 180.000,00

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO

A saúde de São Pedro recebeu
R$ 60,9 milhões de investimentos
em 2022, sendo R$ 44,2 milhões
destinados à assistência hospitalar
e ambulatorial; R$ 15,6 milhões
para atenção básica e R$ 1,1 mi-
lhão para as Vigilâncias Epidemio-
lógica e Sanitária. O total de re-
cursos do município investidos
na saúde representa 37% das re-
ceitas, mais que o dobro dos 15%
preconizados pela legislação.

Os números foram apresenta-
dos na audiência pública realizada
dia 28 de fevereiro na Câmara
Municipal, para a prestação de contas
do 3º Quadrimestre de 2022. O secre-
tário de Saúde e Desenvolvimento So-
cial, Leandro Sanches, que apresentou
os dados, destacou que os indica-
dores mostram o fortalecimento da
atenção básica no município.

"Observamos muitos cená-
rios, como o que indica apenas

uma internação pediátrica em
2022, que são considerados ide-
ais. O baixo número de interna-
ções é um indicativo que a aten-
ção básica funciona", disse o
secretário. Para ele, esses resul-
tados são reflexos de ações de
planejamento iniciadas em
2013. "Fizemos a lição de casa e
muitos investimentos em áreas
essenciais", afirmou.

Na audiência foram apresen-
tados outros números significati-
vos, como os 21.493 procedimen-
tos de fisioterapia realizados em
2022; 2.681 de fonoaudiologia
e 1.337 de neurologia. As con-
sultas médicas somam 46.209
na Atenção Básica e 45.513 na
Atenção Especializada.

Com a contratação de 56
agentes comunitários de saúde
para as equipes da Saúde da
Família, o número de visitas re-

alizadas pelos agentes comunitári-
os de saúde chegou a 40.171 no ano
passado. Só do terceiro  quadri-
mestre de 2021 para o mesmo
período do ano passado, o nú-
mero praticamente dobrou, pas-
sando de 11.228 para 20.375.

Outro setor que registrou
aumento no atendimento foi o
Caps (Centro de Atenção Psicos-
social), que no ano passado fez
3.966 atendimentos com psicó-
logos e 4.343 com psiquiatras.

Na UPA, foram realizados ao
longo de 2022, 61.907 acolhimen-
tos e avaliações de risco e outros
181.338 exames e procedimentos.

No Hospital São Lucas, as inter-
nações cirúrgicas somam 1.718; as
médicas, 523, as obstétricas, 362
e apenas 1 pediátrica. Outro nú-
mero que chama bastante atenção
é o de exames laboratoriais realiza-
dos em 2022: 273.600. Secretário Leandro Sanches apresentou os números na audiência pública da saúde

FFFFFEMINICÍDIOEMINICÍDIOEMINICÍDIOEMINICÍDIOEMINICÍDIO

Justiça condena homem que tentou matar
ex-companheira dentro de táxi em São Pedro

Na última segunda-feira (27),
a Justiça de São Pedro condenou a
11 anos e 8 meses de prisão um acu-
sado de tentar matar sua ex-com-
panheira dentro de um táxi. O jul-
gamento aconteceu na 1ª Vara do
Júri de São Pedro, e conforme nota
enviada, o réu foi denunciado por
tentativa de feminicídio. O caso
aconteceu em março de 2022.

Em nota, a Promotoria expli-
cou que o réu procurou a vítima,
com quem teve um relacionamen-
to, para tentar reatar. "Ao ouvir
uma resposta negativa, o réu des-
feriu uma facada na mulher den-
tro de um táxi. A fim de impedir

novos golpes, a mulher fingiu ter
intenção de reatar, aproveitando o
momento para se desvencilhar e
tentar fugir. O criminoso, porém,
perseguiu a ex-companheira e des-

feriu mais três facadas, atingindo-
a na região das costas, do ouvido e
da nuca. Ele foi impedido de con-
sumar o feminicídio pela inter-
venção de outras pessoas".

O julgamento aconteceu na 1ª Vara do Júri de São Pedro, na segunda-feira (27)

Divulgação

A Secretaria de Saúde e
Desenvolvimento Social vai re-
alizar, no dia 11 de março, sá-
bado, das 8h às 17h, o evento
"Capacita Saúde São Pedro",
com o objetivo principal de ca-
pacitar servidores da rede mu-
nicipal de Saúde.

Além de palestras sobre di-
versos temas relevantes estão
programadas "batalhas" como a
de RCP (ressuscitação cardiopul-
monar - conjunto de medidas
emergenciais que possibilitam o
salvamento de um paciente que
esteja enfrentando um quadro
de falência cardiovascular e/
ou respiratória) que vão dis-
tribuir brindes para as equi-
pes participantes e troféus
para os vencedores. Entre os
temas abordados estão Supor-

Evento acontecerá no dia 11 próximo

Divulgação

te Básico de Vida (adulto, infan-
til e neonatal),  pelos enfermei-
ros Elaine Danova  e Sérgio Sil-
va; Assistência Holística ao Pa-
ciente e o Alívio da Dor e Cálcu-
lo da Administração Segura de
Medicamentos, pela professora
Dra. Maria Cristina Pauli da Ro-
cha, enfermeira pela USP São
Paulo; mestre em Ciências pela
USP São Paulo e doutora pela
Faculdade de Ciências Médicas
da Unicamp; Puericultura e pri-
meiros socorros às crianças,
com a médica pediatra Sonia
Cruz; demonstração de uso do
PICC (cateter venoso central de
inserção periférica), usado em
pacientes que precisam de tera-
pia intravenosa por tempo pro-
longado com o enfermeiro Le-
andro Baldacin, da Hemodinâ-

mica do Incor, instrutor de
PICC. Há ainda palestras pro-
gramadas sobre os temas Ges-
tão da Qualidade na assistên-
cia, com a enfermeira Silvia
Marques, da Unimed Piracica-
ba; aula prática sobre disposi-
tivos ventilatórios, com a fisi-
oterapeuta Cinthia Gastardeli
e equipe e Sistematização de
Assistência de Enfermagem e pré-
natal, com a conselheira do Co-
ren São Paulo, Patrícia Crivelaro.

O evento, gratuito e aberto a
todos profissionais da área da
saúde, será realizado na Secreta-
ria da Educação, localizada na
rua Maestro Benedito Quintino,
886 - Centro. As inscrições po-
dem ser feitas no link https://
www.sympla.com.br/evento/ca-
pacita-saude-sao-pedro/1890776

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Secretaria vai realizar evento de capacitação

André Castro/Prefeitura de São Pedro
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Saúde faz a campanha de
multivacinação neste sábado
Objetivo é atualizar caderneta de vacinação de todas as faixas
etárias; vacinas serão aplicadas na Umis e vários outros locais

A Secretaria de Saúde e De-
senvolvimento Social realiza no sá-
bado, dia 4 de março, a Campanha
de Multivacinação para Atualiza-
ção da Caderneta de Vacinação
para todas as faixas etárias.

As vacinas, inclusive contra a
Covid, serão aplicadas na Umis,
das 8h às 16h; na portaria do
Condomínio Serra Verde, das
8h30 às 11h; e no bairro Santo
Antonio, das 12h30 às 15h30.

O objetivo principal é aumen-
tar o índice de cobertura vacinal
em São Pedro. "Serão aplicadas to-
das as vacinas do calendário, prin-
cipalmente febre amarela", avi-
sa Gislene Nicolau Milla, da Vi-
gilância Epidemiológica.

"Adultos não costumam
procurar por vacinas, mas é
precisar garantir a proteção
contra tétano e febre amarela,
por exemplo", reforça Gislaine.
Ela informa ainda que até mesmo
as crianças estão com vacinação
abaixo dos indicadores considera-
dos ideais. O atendimento a es-

A campanha é nacional e de multivacinação

ses indicadores vacinais é uma
garantia de que doenças já er-
radicadas e controladas, como
varíola e poliomielite, não vol-
tem a causar vítimas no país.

"A Campanha tem como ob-
jetivo a conscientização da po-
pulação quanto a importância
de se vacinar, prevenindo-se
contra a doenças imunopreve-
níveis", complementa.

ALERTA - Atualmente o
Estado de São Paulo enfrenta a
reintrodução do vírus da febre
amarela, o que torna a popula-
ção suscetivel a essa doença.

Para receber as vacinas,
basta se dirigir aos locais - Umis
, Serra Verde ou Santo Antonio
- nos horários especificados com
a caderneta de vacinação.

BIVALENTE - Na dia da
campanha, também será aplica-
da na Umis a vacina Pfizer Bi-
valente contra a Covid, indica-
da para idosos acima de 70
anos, pessoas imunossuprimidas
com 12 anos ou mais, entre outros.

Cartilha explica todos os detalhes sobre vacinação

CCCCCOVIDOVIDOVIDOVIDOVID

São Pedro recebe
vacina bivalente

A vacina contra Covid Biva-
lente está disponível nas unida-
des de saúde São Pedro.  O imu-
nizante é uma versão atualizada
dos já existentes contra a Covid-
19 e oferece uma proteção ainda
maior contra as novas variantes
da Ômicron.

Segundo orientação da Secre-
taria Estadual de Saúde, estão
aptos a receber a vacina neste
momento: idosos acima de 70
anos; pessoas vivendo em Ins-
tituições de Longa Permanên-
cia - abrigados e os trabalha-
dores dessas instituições; imu-
nocomprometidos; comunida-

des indígenas, ribeirinhas e
quilombolas. A população apta
a receber o imunizante será
ampliada de acordo com a che-
gada de novas doses. Em São Pe-
dro, a vacinação ocorre na UBS
Dorothea de segunda a quinta-
feira das 9h às 15h; na UBS Bela
São Pedro, às quintas-feiras das
8h às 15h; na UBS São Fran-
cisco, às terças e quintas das
8h às 15h; na UBS Santo An-
tonio, às sextas-feiras, das 8h
às 15h30; na Umis, de segun-
da a sexta-feira das 8h às 15h
e na UBS Alpes das Águas às
terças, das 8h às 15h.

Marcelo Camargo-Agencia Brasil

Divulgação
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Prefeitura prepara uma programação
especial para homenagear mulheres

Esta publicação custou R$ 540,00
aos cofres públicos

Programação começa no Dia Internacional da Mulher, com a ação Beleza da Mulher, no Fundo Social de Solidariedade, em parceria com o Cras

Primeira edição do Pedalada Delas aconteceu em 2022; este ano percurso será de 15km

Divulgação

O mês dedicado às mulheres
chegou e a Prefeitura de São Pedro
preparou uma extensa programa-
ção para celebrar a data. O Março
das Mulheres vai ter ações de vári-
as secretarias, como as voltadas à
beleza, rodas de conversa, ativida-
des físicas, apresentações culturais,
atividades de saúde e palestras.

A programação começa em 8
de março, Dia Internacional da
Mulher, com a ação Beleza da Mu-
lher, que será realizada no Fundo
Social de Solidariedade, em parce-
ria com o Cras,das 9h às 15h. Será
oferecido café da manhã, corte de
cabelo e pintura nas unhas.

Também no dia 8, às 18h30,
no Espaço Artístico Clarice Zezza
Matarazzo, a psicóloga Jacqueline
Paiva coordena o Círculo de Mu-
lheres, com abordagem dos te-
mas mulher, família e saúde
mental. As inscrições devem
ser feitas pelo WhatsApp 19
99657-0227 e a entrada será um
quilo de ração para ser doado
para instituição de São Pedro.

No dia 9 de março, são duas
atividades esportivas programa-
das: às 7h30 tem aula de tai chi
chuan com o professor Chico no
Parque Maria Angélica e às 8h30,

no mesmo local, aula de ginástica
com a professora Silvana.

A programação musical come-
ça no dia 11, com o show Tributo a
Grandes Cantoras, às 20h, no co-
reto da praça Gustavo Teixeira.

PEDAL DELAS - No dia 12,
domingo, será realizado a segun-
da edição do Pedalada Delas,um
passeio de bicicleta com percurso
urbano de aproximadamente 15
km, com saída às 7h30 da Feira do
Produtor. As inscrições são gratui-
tas e os organizadores pedem a
doação de 1 litro de leite que será
encaminhado para instituições de
São Pedro. As Inscrições devem ser
feitas no link: https://forms.gle/
QuP2yn8Upjx3fM7Q7

Também no dia 12, das 9h
às 15h, no Mulheres Poderosas,
maquiadoras, manicures, desig-
ner de sobrancelhas, cabeleirei-
ras e trancistas estarão na qua-
dra multiuso do São Dimas para
atendimento gratuito.

No dia 16, a Secretaria de Edu-
cação promove uma roda de con-
versa às 18h30, no auditório da
Educação. Já nos dias 18 e 25, das
9h às 12h, as mulheres estão no
foco das atividades que serão rea-
lizadas pelo Hospital São Lucas na

Feira de Artesanato, ao lado da
praça da Matriz no evento Ação
Saúde da Mulher.

No dia 18, às 9h, tem aula aberta
de yoga, na praça Matriz, no dia 23, a
palestra Florescimento... é preciso
recomeçar e seguir em frente, será
realizada às 15h no Espaço Artísti-
co com a psicóloga Jaqueline.

No dia 25, às 20h, tem Café
com Música, no Casarão da Cultu-
ra; no dia 29, um bingo social às
18h no Santo Clube Bar e para en-
cerrar a programação, no dia
30, às 19h, tem uma roda de con-
versa com a psicóloga Luana Ber-
tochi sobre saúde mental.

CINEMA - A programação de
cinema oferecida gratuitamente
pela Coordenadoria de Cultura no
Espaço Artístico Calrice Zezza Ma-
tarazzo também vai ser especial no
mês de março. Todos os filmes
foram dirigidos por mulheres.
Serão exibidos,  sempre às
19h30: no dia 3, Encontros e
Desencontros; no dia 10, O Pia-
no; no dia 17, Raya e o Último
Dragão e no dia 31, Nomadland.

A programação detalhada do
Março das Mulheres poderá ser
conferida nas redes sociais da
Prefeitura de São Pedro.

EEEEEMPREGOMPREGOMPREGOMPREGOMPREGO

Resort do Thermas deve abrir 250 vagas
Neste primeiro semestre de

2023 as oportunidades de conquis-
tar uma vaga de emprego são gran-
des. As contratações de alta tempo-
rada serão estendidas no Thermas
Water Park, em São Pedro. Com o lan-
çamento do projeto imobiliário turísti-
co do Grupo JS Andrade com a
WAM Brasil e a ABL Prime, serão
aproximadamente 250 vagas entre
Resort e parque aquático.

As oportunidades são para as
frentes de hotelaria, manutenção e
conservação, recreação, alimentos
e bebidas, operação e administrati-
vo de diferentes níveis. Sendo 200
vagas diretas no São Pedro Ther-
mas Resort e mais 50 novos postos
que o parque aquático irá acrescen-
tar para acompanhar o grande vo-
lume de turistas esperado com o
lançamento do empreendimento. É
estimado também, que de forma
indireta através de fornecedores, par-
ceiros, prestadores de serviços, ainda
sejam criadas em torno de 100 vagas.
Com as ampliações do Thermas Water

Park e o funcionamento do Resort, o
número de visitantes deve aumentar
significativamente, gerando grande
impacto econômico e turístico para
toda a região. Para este ano, o Ther-
mas Water Park espera receber
quase 1 milhão de turistas.

A cerca de 180 km da capital pau-
lista, o parque aquático tem reconhe-
cimento internacional apontado como
o 8º mais visitado da América Latina e
o 5º do Brasil pela Themed Entertain-
ment Association (TEA).

Os interessados nas vagas po-
dem realizar o cadastro pelo site
www.thermas.com.br , na aba
"trabalhe conosco" e as contra-
tações serão realizadas por eta-
pa durante o ano todo.

SOBRE O RESORT - Numa
área de 31.864,20 metros quadrados,
serão construídos quatro prédios de
cinco andares, com 465 apartamentos
mobiliados de 42,63 metros quadra-
dos cada, com quarto, cozinha, sala e
banheiro. Além disso, numa área de
lazer exclusiva, haverá lobby, restau-

Serão cerca de 200 vagas diretas no São Pedro Thermas Resort e
mais 50 novos postos que o parque aquático

rante, parques aquáticos para adultos
e crianças, ofurôs, espaço kids,
playground, academia, saunas seca e
úmida, SPA, salas de massagem, hi-
dromassagens, bares, PUB e Tratto-
ria, conveniência, cinema, salão de jo-
gos, mirante e piscina coberta e aqueci-

da. Agora em março, será inaugurada
a primeira etapa com 271 apartamen-
tos, e o grupo já estuda o investimento
de ampliação do empreendimento. O
acesso do Resort é pela mesma rodovia
de acesso ao Thermas Water Park e
sua entrada pela lateral do parque.

GESTANTES
Atendimento à gestante foi o tema de reunião que ocorreu na
terça-feira, em São Pedro, com enfermeiras das unidades de
saúde municipais e também de Charqueada, Santa Maria e
Águas de São Pedro. O encontro teve a participação das
representantes da DRS (Departamento Regional de Saúde)-
Elaine Zanatta, articuladora da Saúde da Mulher e Sheila
Zibordi, articuladora da Atenção Básica.
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------

INSTRUMENTOS MUSICAIS.
E acessórios novos e usa-
dos, conserto, compra, vende
e troca. Ficha Som Usados.
F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO CORSA
Sedan 1.0 ano 2004 R$
21.000 tratar 19- 997360492
-------------------------------------------

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenciais, usa-
dos, compra, vende, troca e loca. Ficha
Som Usados. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
GRAVAÇÕES DE.
Fitas K7 e Discos de Vinil p/ CD/PENDRI-
VE e VHS p/ DVD. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou
venda preço desapego tratar 19 -
983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325

CASA BAIRRO NOBRE
SÃO PEDRO VENDO

pela melhor oferta 400 m de
terreno 290 de construção 3
dormitórios duas suítes sala
cozinha Copa escritório edícu-
la com churrasqueira e gara-
gem observação a casa mais
alta da rua, 3 quarteirões da Fei-
rinha da cidade aos sábados in-
formações 19 97106-4885
1999862-4594 1999846-4973

CM RASPAGEM
DE TACO

E APLICAÇÃO
DE SINTEKO

CONTATO: 19 -
996818653

(19) 9.9715-0696
Rua das Figueiras 34 ,

Bairro canta sapo  -
Águas de São Pedro

NOVA PIRACICABA
OCASIÃO

VENDO PELA MELHOR

OFERTA

LINDA CASA, OU  TROCO

POR DUAS MENORES

OU APT.SANTOS. A 200

DO HOSPITAL DA CANA

TR.19 9 7106-4685

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

 Divulgação

AÇÃO SOLIDÁRIA
Após sugestão da GCM Rosangela, os guardas

civis de São Pedro organizaram uma ação solidária
para ajudar as vítimas  do grande volume de chuvas do
Litoral Norte.  Eles arrecadaram recursos e compraram
ração animal que será encaminhada para os locais atingi-
dos. As doações serão levadas pela Polícia Militar.
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FALECIMENTOS

A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é
uma iniciativa da Coordenadoria de Meio Ambiente

da Prefeitura de São Pedro. Conte o que está
achando ou dê sugestões através do

Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail:
meioambiente@saopedro.sp.gov.br

Está tudo bem aí? Vi
que a chuva foi forte...

Deslizamentos deDeslizamentos deDeslizamentos deDeslizamentos deDeslizamentos de
terra provocadosterra provocadosterra provocadosterra provocadosterra provocados
por um temporalpor um temporalpor um temporalpor um temporalpor um temporal
históricohistóricohistóricohistóricohistórico
causaram mortescausaram mortescausaram mortescausaram mortescausaram mortes
e destruição nae destruição nae destruição nae destruição nae destruição na
regiãoregiãoregiãoregiãoregião

EEEEESPORTESSPORTESSPORTESSPORTESSPORTES

São Pedro vai sediar etapa da
Copa São Paulo de Ciclismo
Competição tem a chancela da Federação Paulista de Ciclismo e será realizada
em abril "Será um evento diferenciado", garante o diretor Giannini

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783

Estava na cidade de Santos
no dia 19 de fevereiro de 2023
quando recebo uma mensagem
preocupada de uma amiga: "está
tudo bem aí? Vi que a chuva foi
forte...". Realmente tinha cho-
vido bastante da noite do dia 18
para o 19, mas não tinha enten-
dido tamanha preocupação.

Entrei na internet para ver o
que tinha acontecido e, sentada
confortavelmente na minha casa,
comecei a ler os relatos do que foi
a tragédia que devastou o Litoral
Norte de São Paulo.  Deslizamen-
tos de terra provocados por um
temporal histórico causaram
mortes e destruição na região.
De acordo com a Defesa Civil e
o Corpo de Bombeiros, pelo me-
nos 65 pessoas morreram de-
pois das chuvas - são 63 em São
Sebastião, cidade mais impac-
tada, e uma em Ubatuba - até o
momento da escrita desta coluna.

Choveu bastante - 683 milí-
metros acumulados no período (o
maior registro do sistema até o
momento!) - mas ingenuidade a
nossa colocar a conta somente
nas costas de São Pedro.  Em
muitos trechos, é comum que a
rodovia Rio-Santos seja a fron-
teira entre duas realidades. O
lado da praia, com mansões
ocupadas em poucos períodos
do ano, e o lado da Serra, com
moradias improvisadas, onde
mora a população fixa que tra-
balha nas casas de veraneio.

Populações mais pobres são
forçadas a ocupar as terras margi-
nais, que historicamente tinham pou-
co ou nenhum valor, em encostas,
beira de rios e canais. São áreas
da periferia, como favelas e lotea-
mentos clandestinos.

E o desastre acontece: em
São Sebastião mais de 850 pesso-
as seguem desalojadas. Em Uba-
tuba, de acordo com último bole-
tim publicado, 150 famílias esta-
vam desalojadas. Você, confortá-
vel da sua casa como eu, conse-
gue imaginar o que é estar desa-
lojado da sua casa depois de uma
forte chuva? Consegue imaginar
sentir medo pela sua vida toda
vez que chove?

 Não é só "má sorte". Na
verdade existe um termo utili-
zado para se referir ao proces-
so de discriminação que popu-
lações periferizadas sofrem
através da degradação am-
biental .  Assim,  "racismo
ambiental" é a exp r e s s ã o
q u e  d e nuncia que a distri-

buição dos impactos ambi-
e n t a i s  n ã o  s e  d á  d e  f o r -
m a  i g u a l  e n t r e  a  p o p u l a -
ç ão, sendo a parcela mar-
ginalizada e historicamen-
te invisibilizada a mais afe-
tada pela poluição e degra-
dação ambiental.

O racismo ambiental tam-
bém está atrelado à injustiça
ambiental, sendo um mecanis-
mo pelo qual os menos favo-
recidos socioeconomicamente
são sobrecarregados dos da-
nos ambientais do processo
econômico.  O caso emblemáti-
co que suscitou o surgimento do
termo injustiça ambiental foi
quando a população negra de
Warren County, na Carolina do
Norte, protagonizou um levante
contra a instalação de um aterro
de resíduos tóxicos de PCBs (bi-
fenil-policlorado).

A disseminação da denún-
cia e manifestações trouxe à
tona o fato de que três quartos
dos aterros de resíduos tóxicos
da região sudeste dos EUA es-
tavam em bairros habitados
majoritariamente por negros,
mostrando que aquele não foi
um caso ambiental isolado, e
sim um produto do racismo
estrutural, sendo um tipo de
injustiça ambiental específico.

Dados não faltam para
embasar o desenvolvimento de
políticas públicas que possam
tornar os territórios de risco em
territórios mais seguros.

O progresso das tecnologias
de contenção de encostas, dre-
nagem de rios e saneamento bá-
sico, no Brasil, é reservado para
os que podem bancar. Numa so-
ciedade verdadeiramente demo-
crática e que proporciona as mes-
mas oportunidades para todos,
precisamos debater, de maneira
urgente, as condições de vida e o
direito a uma moradia digna e
com acesso aos serviços públicos.

Mariana Pavanel Sicili-
ano é educadora ambi-
ental da Coordenado-
ria de Meio Ambiente
de São Pedro

SR.ANTONIO JAKUBIK JUNI-
OR faleceu no dia 24/02 na ci-
dade de São Pedro, contava 91
anos de idade e era casado
com Sra.Maria de Lourdes Al-
meida Jakubik.Era filho dos fi-
nados Sr.Antonio Jakubik e da
Sra.Amelia Jakubik.Deixa os
filhos: Walkiria, Andrea, Andre
Luis e Hermogenes (já faleci-
do). Deixa netos, bisneto e
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu se dia
24/02 saindo o féretro ás 15:00
h do Velório Memorial Bom
Jesus –Sala 1 seguindo para
o Cemitério Parque São Pedro
onde foi inumado em jazigo da
família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS.

SRA. ANTONIA DIAS FELIPE
faleceu no dia 25/02 na cidade
de Piracicaba, aos 73 anos de
idade e era casada com o Sr.
Armando Felipe. Era filha dos
finados Sr. Otavio Dias Quei-
roz e Sra Etelvina Inacio de
Oliveira. Deixa os filhos: Anto-
nia Daniela Felipe casada com
Francisco de Assis Soares e
Fabio Rodrigo Felipe casado
com Wanessa Freitas Felipe.

Deixa também 04 netos e de-
mais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado para a
cidade de Charqueada e o seu
sepultamento deu se dia 25/
02 saindo o féretro ás 16:30h
do Velório Municipal de Char-
queada seguindo para o Cemi-
tério da mesma localidade
onde foi inumada em jazigo da
família. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

SRA.EUGENIA LOPES SAR-
RASI faleceu no dia 25/02 na
cidade de São Pedro aos 87
anos de idade e era viúva do
Sr.Pedro Jose Sarrasi
Martin.Era filha dos finados
Sr.José Lopes de Aquino e da
Sra.Matilde Costa Pinto. Dei-
xa irmãos, sobrinhos e demais
parentes.O seu sepultamento
deu se dia 26/02 saindo o fé-
retro ás 16:30 h do Velório Me-
morial Bom Jesus –Sala 1
seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo
da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS.

SRA.MARIA HELENA TEIXEI-
RA DE BARROS SANTO AN-
DRÉ faleceu no dia 01/03  na
cidade de São Pedro, contava
73 anos de idade e era casada
com Sr. Dorival Santo
Andre.Era filha dos finados
Sr.Alfredo Teixeira de Barros e
da Sra.Ignez Carmignani de
Barros. Deixa o filho: Renato
Texeira Santo Andre.Deixa
neta, irmãos, cunhados, sobri-
nhos, demais parentes e ami-

gos. O seu sepultamento deu
se dia 01/03 saindo o féretro
ás 13:30 h do Velório Memo-
rial Bom Jesus –Sala 1 se-
guindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo
da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS.

São Pedro vai sediar, em abril,
uma etapa da Copa São Paulo de
Ciclismo 2023, campeonato oficial
da Federação Paulista de Ciclismo.
Para falar sobre esta prova inédita
em São Pedro, o prefeito Thiago
Silva recebeu na terça-feira, 27,
Alessandro Giannini, diretor da
Copa São Paulo de Ciclismo. Tam-
bém participaram da conversa o
secretário de Governo e coordena-
dor de Esportes e Lazer, Claudinei
Arruda e Adélio Silva, técnico da
equipe de ciclismo de São Pedro.

"Será um evento diferenciado,
bem legal para São Pedro, que além
de fomentar o esporte, vai incenti-
var o turismo", disse Giannini.

Para o prefeito Thiago Silva,
outro diferencial da prova é o estí-
mulo para o comércio local, com
movimentação para hotéis, pousa-
das e outros estabelecimentos liga-
dos ao setor de serviços.

Um dos maiores campeona-
tos de ciclismo por etapas do
país, a Copa São Paulo de Ci-
clismo conta com a participação
de atletas e equipes de todas as
regiões do Estado e de outros
estados, como Minas Gerais, dis-
postos em 10 categorias oficiais.

Secretário de Governo e coordenador de Esportes Claudinei Arruda, prefeito Thiago Silva, Adélio Silva, técnico
da equipe de ciclismo de São Pedro e Alessandro Giannini, diretor da Copa São Paulo de Ciclismo.

André Castro/Prefeitura de São Pedro

Para a prova também há 3 ca-
tegorias chamadas de iniciantes e
extraoficiais, abertas apenas para
ciclistas estreantes do município,
que podem usar qualquer tipo de
bicicleta. Nestas categorias, os par-

ticipantes têm a oportunidade de
presenciar e vivenciar o ciclismo
olímpico e suas atribuições.

A edição 2023 da Copa é a 15ª
temporada da competição. "A pre-
visão de participação é de apro-

ximadamente 150 atletas", in-
forma Giannini. Para ele, o cir-
cuito da competição, nas proxi-
midades do Bordadão, em tre-
cho da avenida São João (nova
Imigrantes) é "excelente".

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Secretaria dá início a cursos extracurriculares
A Secretaria Municipal de

Educação preparou uma série de
cursos extracurriculares para os
alunos da rede municipal de ensi-
no. As aulas dos cursos de design
de games, inglês, judô, natação e
robótica já começaram ou começam
nos próximos dias.

As atividades foram pro-
gramadas para atender o inte-
resse dos alunos e estimular a
prática de atividades diferenci-
adas no espaço escolar. "Quan-
do pensamos a educação de ex-
celência, pensamos em um todo.
As atividades voltadas à tecno-
logia fazem parte da rotina dos
alunos, como ficou evidenciado
com o uso das lousas digitais. E
as práticas esportivas são tam-
bém um complemento ao pro-
cesso de aprendizado", disse a
secretária Samanta Bontorim.

O curso de design de games,
sucesso no ano passado, vai dar
continuidade ao conteúdo para
os alunos concluintes do primei-
ro módulo e abrir turma para
novos alunos. Este curso vai
oferecer aulas teóricas e práti-
cas para os participantes apren-
derem as principais técnicas e
ferramentas utilizadas na criação
de jogos para diferentes platafor-
mas. Com carga horária de 76 ho-
ras, o curso abordará temas como
level design, programação, mode-
lagem 3D, animação, entre outros.
Os participantes também terão
a oportunidade de criar jogos
completos durante o curso. O
professor é Jonas Onofre.

Turma de alunos do curso de design de games

A Secretaria Municipal de
Educação quer oferecer uma for-
mação de qualidade e excelência
para os estudantes da rede muni-
cipal, contribuindo para o desen-
volvimento de habilidades em uma
área atual e de grande importân-
cia para o mercado de trabalho.

O curso de design de games
acontece na Emeb Abdala Rahal
Farhat Neto, o de inglês, na
Emeb Gustavo Teixeira; de judô,
na Emeb Professor Benedito
Modesto de Paula; de natação,
na piscina municipal e de robó-
tica na Secretaria de Educação.

Divu lgação
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COLESTEROL: MOCINHO OU VILÃO?
"Você sabe o que é colesterol? Você já

tentou a redução, mas mesmo assim os ní-
veis ainda continuam alto mesmo tirando to-
dos os alimentos possíveis da sua dieta?

Pois é, talvez seja porque você deveria
entender melhor.

Seria muito legal se você conhecesse o
profissional habilitado para fazer o tratamento
correto sem restrições drásticas.

É disso que vamos falar nesse Matéria.
Colesterol "Mocinho" ou "Vilão"
Ele não é exatamente uma gordura, em-

bora seja tido como tal. Na verdade, trata-se
de um álcool complexo que só viaja pelo cor-
po na companhia de dois famosos transpor-
tadores o LDL (conhecido como "mau" coles-
terol) e o HDL (conhecido como "bom"
colesterol).O colesterol pode ser "mocinho"
quando os seus níveis estão adequados pois
ele é essencial para diversos processos or-
gânicos em nosso corpo, entre eles, a for-
mação das células, produção de hormônios
e vitamina D, entre outras funções. Porém
quando seus níveis estão elevados ele rece-
be o papel de "vilão" pois o ser humano ne-
cessita de uma quantidade pequena de co-
lesterol no sangue, produzida quase que to-
talmente pelo fígado. O excesso se acumula
na parede das artérias aumentando riscos
cardiovasculares, como infarto do miocárdio
e acidente vascular cerebral.

Agora que você já sabe o que é coleste-
rol e que seu excesso é prejudicial a sua saú-
de, confira alguns tópicos importantes:

Pessoas magras podem ter colesterol
alto?  - É importante saber que ter excesso
de peso não significa ter colesterol alto. Pes-
soas magras também têm colesterol alto. Isso
porque os níveis de colesterol no sangue depen-
dem muito mais da taxa de remoção do coleste-
rol pelo fígado, que é genética. Se você tem um
parente de primeiro grau (por exemplo: pai, mãe,
irmãos) com colesterol alto, sua chance de ter
colesterol alto é maior. Procure um cardiologista
e verifique seus níveis de colesterol

O excesso de LDL (colesterol ruim) cau-

sa doenças cardiovasculares? - O LDL se de-
posita, sem dar sintomas, na parede inter-
na das artérias e gradualmente vai forman-
do uma placa chamada ateroma. Estes ate-
romas vão obstruindo gradualmente as ar-
térias e podem acabar causando infarto do
miocárdio e acidente vascular cerebral.

Todos acima de 10 anos devem dosar o
colesterol ?- Todos os adultos e crianças aci-
ma de 10 anos devem dosar o colesterol e
suas frações pelo menos uma vez. Se ele-
vados, deve-se consultar um Cardiologista
e o Nutricionista para definir o risco cardio-
vascular individual e planejar um tratamen-
to adequado quando necessário, sendo me-
dicamentoso como papel do médico e ali-
mentar do nutricionista.

O tratamento é preventivo e para vida
toda ? - O tratamento do colesterol deve
ser preventivo e para a vida toda. O objeti-
vo é reduzir o risco cardiovascular. Não adi-
anta tratar por um período e depois aban-
donar o tratamento, pensando em cura. Na
verdade, não se busca uma cura e sim um
controle que pode ser feito por medidas de
estilo de vida ou medicamentos.

É importante o estilo de vida saudável ? - O
estilo de vida é muito importante na redução do
riscos cardiovasculares. Evitar o sedentarismo,
evitar comer alimentos com gordura saturada e
evitar fumar são medidas importantes a serem
seguidas. Os alimentos que mais aumentam o
risco são:  o bacon, a pele da carne das aves, a
manteiga, o creme de leite, a nata, as frituras,
as salsichas, e embutidos e a carnes quando
consumidos em excesso. Por isso a impor-
tância de fazer um acompanhamento me-
dico e com nutricionista, para definirem
juntos um plano alimentar adequado
para a rotina diária e preferencias de cada
indivíduo. Lembre-se não existe alimento
proibido e sim adequação alimentar de acor-
do com sua condição clínica.

Dr. Rafael Prota- Cardiologista RQE 73626 -
CRM 116.595  - Cel:(19) 99811-9310

MMMMMULHERESULHERESULHERESULHERESULHERES

Deputada Bebel quer garantir direito de
acompanhamento em consultas e exames
A deputada tomou esta iniciativa em função de que na realidade atual do país, muitos têm sido os casos relatados de violência e assédio

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) protocolou nesta
semana na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo (Alesp) o
projeto de lei 49/2023 que dá o di-
reito de toda mulher a ter como
acompanhante pessoa de sua esco-
lha nas consultas e exames, inclu-
sive os ginecológicos, nos estabele-
cimentos públicos e privados de
saúde do Estado de São Paulo. A
deputada tomou esta iniciativa em
função de que na realidade atual
do país, muitos têm sido os casos
relatados de violência e assédio
contra mulheres, que também ocor-
rem nos ambientes dos estabeleci-
mentos de saúde durante consul-
tas e exames. "Minha preocupação
é de garantir a integridade física,
moral e mental das mulheres", res-
salta a deputada Professora Bebel.

Se aprovado o projeto, todo
estabelecimento de saúde deverá
afixar material informativo em lo-

cais de fácil acesso e visibilidade
localizados em seu interior, asse-
gurando o direito a acompanhan-
te. O descumprimento desta lei
acarreta: quando praticado por
servidor público, a apuração do fato
pelos meios previstos no ordena-
mento jurídico próprio do servidor,
com aplicação da necessária pena-
lidade, depois de ofertado ao acu-
sado o direito à mais ampla defesa
e ao contraditório, caso aquele seja
constatada sua responsabilidade.
Já quando praticado por funcio-
nários de hospitais ou estabeleci-
mentos de saúde privados, fica es-
tabelecida a aplicação de penalida-
des administrativas, aplicáveis,
conforme a responsabilidade, de
forma gradativa: advertência;
multa de R$ 1.000,00 a R$
10.000,00, que será aplicada em
dobro,  no caso de reincidência. Os
valores serão atualizados anual-
mente pelo Índice Nacional de Pre-

ços ao Consumidor - INPC/IBGE.
A deputada Professora Bebel tam-
bém propõe que fica a autoridade
fiscalizadora autorizada a elevar
em até cinco vezes o valor da mul-
ta, quando se verificar que, ante a
capacidade econômica do autuado,
a pena de multa resultará inócua.

Na justificativa da propositu-
ra, a deputada ressalta que a mu-
lher é vítima de violência em todos
os aspectos de sua vida cotidiana,
e, infelizmente, nem mesmo quan-
do necessita de procedimentos mé-
dicos essa realidade é alterada. "É
fato que a imensa maioria dos pro-
fissionais de saúde são competen-
tes e sérios, contudo, basta que um
não seja para que vejamos terríveis
histórias serem relatados nos mai-
ores veículos de comunicação na-
cional. Assim, a presença de pes-
soa como acompanhante, tranqui-
liza em situações de extrema fragi-
lidade física", ressalta Bebel.

A preocupação da deputada Professora Bebel é garantir a integridade física, moral e mental das mulheres

Divulgação
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Ministério Público acata pedido de
Nelinho e pede suspensão da taxa
O procurador está solicitando a concessão de liminar para suspensão desta
lei acatando representação feita pelo vereador Nelinho Noronha (PT)

O  procurador geral do Minis-
tério Público do Estado de São Pau-
lo, Mário Luiz Sarrubbo, ajuizou
uma ação direta de inconstitucio-
nalidade da Lei Complementar n.
148/2021, do Município de Águas
de São Pedro, que instituiu a co-
brança Taxa de Serviço dos Resí-
duos Sólidos Urbanos - TSRSU pela
utilização efetiva ou potencial do
serviço público de coleta, remoção,
transporte e destinação final de
resíduos sólidos urbanos, no mu-
nicípio de Águas de São Pedro. O
procurador está solicitando a con-
cessão de liminar para suspensão
desta lei acatando representação
feita pelo vereador Nelinho Noro-
nha (PT), da Câmara de Vereado-
res de Águas de São Pedro, que  no
ano passado recorreu ao procura-
dor geral do Ministério Público do
Estado de São Paulo para impedir
a cobrança da taxa de lixo no mu-
nicípio, acreditando na imparciali-
dade da instituição estadual.

No seu despacho, o procura-
dor geral do Ministério Público
defende a inconstitucionalidade da
lei argumentando que "transpare-
ce de maneira diáfana quando se
verifica que, na lei local impugna-
da, o fato gerador da taxa consiste
não apenas em serviços que pode-
riam ser divisíveis, mas também
alcança a própria limpeza urbana
em geral, como a varrição de vias
públicas e asseios de túneis, esca-
darias, monumentos, abrigos e sa-
nitários públicos". O procurador
geral escreve ainda que o Ministé-
rio Público, em outras oportunida-
des, já se posicionou pela inconsti-
tucionalidade de matéria seme-
lhante tendo "o entendimento de
que referidas taxas dizem respeito
a serviços não divisíveis e não es-

pecíficos e que, justamente por tais
motivos, não podem ser remune-
rados por meio de taxa. Com efei-
to, não se pode perder de vista a
circunstância de que é necessário
que o serviço público seja específico
e divisível para que possa ser re-
munerado por meio de taxa".

Nelinho lembra que o Projeto
de Lei Completar 05/2021, do pre-
feito João Victor Barboza, que ins-
titui no município a cobrança da
Taxa de Serviço de Coleta, Remo-
ção, Transporte e Destinação Final
de Lixo ou Resíduos (TSLR), foi
aprovado pela Câmara Municipal
de Águas de São Pedro em sessão
realizada no dia 28 de setembro do
ano passado. Nelinho que se colo-
cou votou contrário ao projeto,
lembra que a propositura foi apro-
vada com cinco votos favoráveis e
dois contrários. Votaram favorá-
veis os vereadores Walter Leandro
Ferreira, Marcos Berto, Silvana
Queiroz, Tatiana Heidorn Alvarez
de Aquino Pereira e Rubens Apa-
recido Antunes. Artur Henrique
Barreira esteve ausente da sessão,
enquanto que a então presidenta
da Câmara, Maria de Fátima Sca-
ranello, não votou a propositura.
Já os vereadores Nelinho Noronha
e Mônica De Mytre Corrente vota-
ram contra o projeto.

Nelinho argumentou à época
que esse não era o momento de pe-
nalizar ainda mais a população, que
vem sofrendo com a disparada da
inflação e com os reflexos da pan-
demia do coronavírus. "Além da
inflação elevando o preço de tudo
ainda temos o forte desemprego. O
momento é de ajudar a população
e não de instituir mais uma taxa",
declarou Nelinho.  Durante a
sessão da Câmara Municipal,

inclusive, o vereador Nelinho
Noronha criticou duramente o
projeto, dizendo que estava sen-
do colocado em votação sem ne-
nhuma discussão com a população
e sem a realização de audiência
pública para tratar da propos-
ta,  diversos munícipes também
compareceram para protestar
contra o projeto que irá penali-
zar ainda mais a população,
mas acabaram não sendo ouvidos
pela maioria dos vereadores.

Na época, Nelinho Noronha,
inclusive, advertiu que diversos
municípios rejeitaram a implanta-
ção da cobrança desta nova taxa
do lixo, como é o caso de Piracica-
ba. Em Bebedouro, proposta seme-

lhante foi rejeitada por unanimi-
dade, sem contar a cidade de Embu
das Artes, em que o prefeito da-
quele município,  Ney Santos, en-
trou na Justiça para não implan-
tar a cobrança. "Se fosse obrigató-
ria a cobrança, como alegam o pre-
feito João Victor e os vereadores
que votaram favoráveis ao projeto,
certamente, não teria que passar
pela aprovação da Câmara. Não dá
mais para aceitar que se tente en-
ganar a população desta maneira",
enfatiza o vereador Nelinho Noronha,
esperando que o Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo acate o pe-
dido de liminar do Ministério Pú-
blico e suspenda a cobrança que
muito penaliza a população.

O vereador Nelinho Noronha recorreu ao Ministério Público do
Estado de São Paulo, pedindo a suspensão da cobrança
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Encontro fortalece
causa animal em
Águas de São Pedro

Representantes da causa ani-
mal de Águas de São Pedro se
reuniram nesta terça-feira (28)
com o prefeito João Victor Bar-
boza (Cidadania). O objetivo
principal do encontro foi deba-
ter temas ligados à proteção dos
animais e ações que fortaleçam
o elo com o poder público.

Na oportunidade, João Victor
fez a entrega de dez gatoeiras e dis-
se que a prefeitura vai investir ao
menos R$ 100 mil por ano em pro-
jetos e ações ligados à causa ani-
mal. "Cuidar dos animais e incen-
tivar ações neste sentido é também
um avanço sem precedentes na
área da saúde. Nossa atenção será
cada vez maior", disse o chefe do
Executivo águapedrense.

Durante o encontro, João
Victor também falou sobre o iní-

cio do projeto Pet Friendly. "É um
primeiro passo que estamos dan-
do, com o apoio dos protetores de
animais, para estabelecermos ini-
ciativas para que Águas de São
Pedro seja, de fato, a cidade
amiga dos animais", disse.

O prefeito anunciou ainda a
compra de 30 vasos de plantas que
também em sua parte inferior ser-
vem como abrigo e espaço para
alimentação dos animais que
serão distribuídos pelo municí-
pio, visando principalmente pa-
dronizar esse lindo trabalho já
feito pelos cuidadores indepen-
dentes. João Victor também so-
licitou a criação de uma ONG
para fazer a gerência e operaci-
onalização do Centro de Acolhi-
mento Temporário Animal
(CATA) de Águas de São Pedro

Encontro aconteceu no gabinete do prefeito João Victor, na terça-feira (28)
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Vereadora Mônica De
Mitry questiona gastos
do prefeito com viagem

A vereadora Mônica De Mitry
Corrente (União Brasil) está ques-
tionando o prefeito da cidade de
Águas de São Pedro, João Victor
Barbosa, para que preste informa-
ções sobre gastos dele e de sua co-
mitiva a viagem à cidade de Gra-
mado, no Estado do Rio Grande
do Sul. O questionamento está sen-
do feito através do requerimento
04, que deu entrada na Câmara
Municipal no último dia 21.

No documento, a vereadora
pede que sejam enviadas cópias dos
comprovantes dos gastos tanto do
prefeito João Victor como de toda
sua comitiva, incluindo vice-prefei-
to, e servidores efetivos e comissio-
nados, inclusive convidados, que
estiveram na cidade de Gramado,

para participarem de evento deno-
minado de "Festuris", que aconte-
ceu do dia três ao dia seis de no-
vembro do ano passado.

O pedido é para que nesta pres-
tação de consta conste os gastos
com hospedagem, refeições, passa-
gens aéreas, despesas com combus-
tíveis, pedágios, aluguéis de veícu-
los, táxis, Uber´s, enfim, tudo que
foi gasto com recurso público. "A
finalidade é de fiscalizar e dar
transparência dos gastos do exe-
cutivo, uma vez que inúmeros po-
pulares questionaram sobre os gas-
tos realizados em tal viagem, sua
necessidade e frutos obtidos. Fis-
calizar os gastos de dinheiro públi-
co é função do vereador", conta
Mônica De Mitry Corrente.

Vereadora cobra informações sobre
compra de placas pela Prefeitura

Já através do requerimento 04,
de 21 de fevereiro deste ano, a ve-
readora Mônica De Mitry Corren-
te (União Brasil) está questionan-
do e cobrando informações sobre a
aquisição e placas de sinalização de
ruas, avenidas, praças, entre outras
localidades do município. A cobrança
está sendo feita porque há 20 me-
ses que pediu, através de indicação
passada pela Câmara Municipal, a
necessidade da aquisição e coloca-
ção de placas na cidade.

No requerimento, a vereado-
ra quer saber já foram tomadas as
devidas providências para a aqui-

sição das placas e qual o prazo para
que sejam instaladas.  Em caso negati-
vo, quer saber quais providências fo-
ram adotadas pela Prefeitura no senti-
do de sinalizar ruas, praças e avenidas
de Águas de São Pedro e completa:
"Qual o motivo da inércia em aten-
der o anseio da população".

De acordo com Mônica De
Mitry, à população vem sofrendo
com a falta de sinalização das ruas,
praças e avenidas, especialmente
nos bairros, onde as que ainda re-
sistem ao tempo, estão completa-
mente deterioradas conforme já
mostrou em sessão da Câmara.

DDDDDIAIAIAIAIA D D D D D
Saúde de
Águas realiza
campanha
de vacinação
A Secretaria de Saúde de Águas de
São Pedro realiza neste sábado, 4
de março, a campanha de atualiza-
ção da caderneta de vacinação para
todas as faixas etárias. Todos com va-
cinação em atraso poderão atualizar a
caderneta. O atendimento aconte-
ce na UBS de Águas de São Pedro,
das 8h às 13h. É preciso levar a
caderneta de vacinação.
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Prefeito Zani participa
de evento de adesão
Através dele é possível realizar o cruzamento de dados, dando amplitude e agilidade nas ações policiais

O prefeito Josias Zani Neto
esteve na tarde desta terça-feira,
28, na UMESP em Piracicaba, jun-
to a vários prefeitos da região para
a adesão ao Programa Detecta do
Governo do Estado. O programa
visa a instalação de câmeras em
locais estratégicos nas cidades am-
pliando a segurança e criando o
que se chama de "muralha paulis-
ta", uma área amplamente moni-
torada por um sistema de inteli-
gência junto a Polícia Militar. Atra-
vés dele é possível realizar o cruza-
mento de dados, dando amplitude
e agilidade nas ações policiais. Tra-
ta-se do maior banco de informa-
ções da América Latina.

Além do monitoramento foi
apresentado ainda uma série de
ações, como a Atividade Delegada
- já implementada em Santa Maria
- que aumentem a sensação de se-
gurança e contribuam no ranque-
amento dos municípios nos índi-
ces de segurança. Zani esteve
acompanhado do 2° Sgto PM,
Mário Júlio Scotton, que partici-
pou da palestra e das instruções
para adesão. Ao término o prefeito
assinou os termos de intenção. Encontro aconteceu dia 28, em Piracicaba
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Reunião com cúpula da
PM apresenta nova coronel

O prefeito João Victor Barbo-
za (Cidadania) recebeu em seu ga-
binete na manhã de segunda-feira
(27) a alta cúpula regional da Polí-
cia Militar. O encontro, entre ou-
tras pautas, serviu para apresen-
tar a nova tenente-coronel da cor-
poração, Silvia Andreia Mantoani.

"É sempre um prazer receber
as forças policiais que tanto contri-
buem para a segurança do nosso
município. Desejo boa sorte à nova
coronel e um trabalho repleto de
ótimos resultados em nossa re-
gião", disse o chefe do Executivo
águapedrense. Também estiveram

presentes à reunião o major José
Donizetti Gomes de Oliveira (sub-
comandante do 10º Batalhão de
Polícia Militar), o major Ricardo
Bessa (comandante de operações do
10º Batalhão de Polícia Militar), o
capitão Gustavo Gravena Frias (co-
mandante da 3ª Companhia do 10º
Batalhão de Polícia Militar) e o sar-
gento Fabrício Rodrigues Jardim
(comandante do Grupamento de
Polícia Militar de Águas de São Pe-
dro).  Na oportunidade, João Vic-
tor também apresentou a todos o
calendário anual de eventos da ci-
dade e debateu parcerias futuras.

Reunião com cúpula da PM apresenta nova coronel
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Audiências detalham
investimentos na saúde e
metas fiscais do governo

Duas audiências públicas rea-
lizadas em Charqueada na segunda-
feira (27) detalharam ações do gover-
no com relação às metas fiscais e
também os investimentos na área
da saúde. Os dados são referentes
ao terceiro quadrimestre de 2022.

Na saúde, a secretária Marce-
la Juliana Pupin Gonçalves de-
monstrou a aplicação dos recursos
que somam 26,11% das receitas tri-
butárias e transferências constitu-
cionais arrecadadas no período,
sendo que o percentual constituci-
onal mínimo a ser aplicado é de 15%.

Também foram detalhados os
recebimentos de verbas de convê-
nios da saúde a nível estadual e
federal, inclusive apresentada a
oferta e produção da Farmácia

Municipal, fisioterapia, exames
diversos, consultas de especia-
lidades, transporte, bem como
toda produção ambulatorial de
serviços públicos na rede assis-
tencial própria, contratada e con-
veniada apurados no período.

Já com relação às metas fis-
cais, os dados demonstraram o
cumprimento das aplicações com
saúde, ensino, despesas com pes-
soal, dívida consolidada, restos a
pagar, resultado primário e nomi-
nal, o que comprova de forma cla-
ra e precisa o cumprimento dos
princípios da gestão fiscal respon-
sável, prevista na Lei de Responsa-
bilidade Fiscal e a consequente
manutenção da estabilização fiscal
do município de Charqueada.
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Prefeito Rodrigo
Arruda participa
de reunião
visando convênios
de segurança
pública

O prefeito de Charqueada,
Rodrigo Arruda (União Brasil),
participou na tarde desta terça-fei-
ra (28) de um encontro regional
para tratar dos convênios da Se-
cretaria de Segurança Pública do
Estado de São Paulo com os muni-
cípios. O evento ocorreu no salão
da Unimep Taquaral.

Também estiveram presen-
tes ao encontro o vice-prefeito
Jonas Lanjoni Del Pino Júnior,
o secretário de Governo, Lúcio
Bottene, o comandante da GCM,
Valdir Cândido, o capitão do 3º
Batalhão da PM, Gustavo Gra-
vena, e o 2º sargento Rodolfo
Alexandre Silva Filho.

Durante a reunião foram
debatidos os convênios do De-
tecta, de trânsito e também do Pro-
grama de Atividade Delegada. O
Detecta é relativo ao sistema de
monitoramento através do uso de
câmeras e permite que o muni-
cípio esteja no maior banco de
dados de informações policiais
da América Latina. Já o de trân-
sito, tem como objetivo a efetiva
implantação e otimização da fisca-
lização e autuação das infrações e
trânsito de competências munici-
pais pelo efetivo policial militar,
questão diretamente afeta à preser-
vação da ordem pública local.

E o Programa de Atividade
Delegada em conjunto com a Polí-
cia Militar, convênio já firmado
com o governo estadual, onde os
policiais podem trabalhar nos dias
em que não estão em serviço pelo
Estado, atendendo o município em
escala especial, com todo o aparato
que utilizam em suas funções.

PREVENÇÃO – O público compareceu em grande número nesta segunda-feira, 27, a uma palestra
promovida pelo departamento de Desenvolvimento Social no Centro Comunitário com  o tema "Pre-
venção a gravidez na adolescência", promovida pelo palestrante Mauro Dias.  Mauro aborda o tema
de uma maneira diferenciada, prendendo a atenção do público através de truques de mágico e com
um estilo descontraído. Sem perder o foco na mensagem principal, Mauro traz reflexões importantes
e ajuda na construção de uma nova visão acerca da sexualidade e gravidez na adolescência. O
espectador é convidado a refletir intensamente sobre suas ações e comportamentos. A gravidez na
adolescência é um assunto de extrema relevância, pois encurta o período da infância - adolescência,
é a razão da evasão escolar, afeta o psicológico das mães, familiares, além da questão social.  O
evento teve a presença do prefeito Josias Zani Neto, da presidente da Câmara, Alessandra Bozelli
Zani, além da diretora de Desenvolvimento Social, Ana Laura Hubner.

O OVO DA CUCCA – No último sábado, 25, a criançada se divertiu e
interagiu com o espetáculo "O ovo da Cuca", da Cia Desembargadores
do Furgão, que aconteceu na Praça São Benedito.  A apresentação é
uma parceria do PROAC, Secretaria de Cultura do Estado e Prefeitura
e transita pelas linguagens do Teatro e da Dança. Bonecos alegóricos
e máscaras formam uma sequência de imagens que retratam aspectos
da liberdade. Através de uma caixa de madeira e metal emergem os
diversos personagens que, ao se relacionar com o público, surpreen-
dem através de imagens e sensações. O Ovo da Cuca é um espetáculo
solo autoral de Ana Pessoa, desenvolvido de forma independente com
diversas apresentações em muitas cidades, além de diversos festivais
pelo Brasil, SESC's, equipamentos de cultura, espaços públicos e
importantes circuitos culturais como o Circuito Municipal de São
Paulo e Circuito SESC de Artes.  As crianças também participa-
ram do sorteio de brindes, através da divisão de Esporte e Lazer.

 Juliana-Ketendjian


